# SÍNTESIS INFORMATIVA

## DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 08 de noviembre de 2012.



## **EDUCACIÓN**

Estatal: Observará UAEM la consulta en Tepoztlán

Nacional: Arrancan las consultas nacionales para una agenda ciudadana en ciencia y

tecnología

### SALUD

Estatal: Despliegue sanitario contra el dengue: Salud

Nacional: Sacude 9 entidades sismo de 7.3 grados

Internacional: Terremoto en Guatemala; 48 muertos y 150 heridos

# **ECONOMÍA**

Estatal: Buscan mejorar actividad pecuaria

Nacional: Se crearon más de 2 millones de empleos en el sexenio: Calderón

Internacional: Caen bolsas y precios del petróleo por crisis en Europa y EU

# **POLÍTICA**

Estatal: Con Adame, 232 feminicidios y sólo 39 sentenciados en Morelos

**Nacional:** Modifican diputados minuta de Reforma Laboral, respecto a sindicatos y contratos colectivos

**Internacional:** "Si fallamos en la lucha contra la corrupción, caerá el Estado", afirma Hu Jintao

# **EDUCACIÓN**

#### **Estatal:**

#### Observará UAEM la consulta en Tepoztlán

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participará como instancia observadora en la consulta ciudadana que este próximo domingo 11 se realizará en Tepoztlán para decidir si se realiza o no la ampliación de la autopista en su tramo La Pera-Oacalco. Ayer en la Unidad Profesional Los Belenes, los 12 integrantes del Consejo Ciudadano de Tepoztlán, anunciaron en voz de su presidente Pedro Campos Flores, que la máxima casa de estudios de Morelos participará con 25 observadores en el proceso, además de que apoyará en la impresión de las 20 mil boletas de votación foliadas que serán empaquetadas y entregadas el día 11 de noviembre, esto como garantía de la custodia. Las urnas estarán resguardadas por un funcionario de casilla y un observador, quienes serán los responsables de custodiarlas desde las 8 de la mañana cuando inicien las votaciones hasta el cierre de la iornada a las 5 de la tarde. Los resultados serán publicados ese mismo día. Dichas casillas estarán ubicadas en los lugares de costumbre donde se llevaron a cabo las elecciones constitucionales. Podrán votar los habitantes nativos o no de Tepoztlán.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, p.(Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

#### Preparan 'venados' marcha el día 15

Una vez más, alumnos "venados" de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos saldrán a las calles a exigir más medidas de seguridad en los campus de la institución, así lo dio a conocer Alina Albarrán Medina, estudiante de la facultad de Psicología. Informó que, tras los acuerdos en el seno de la comunidad universitaria, han decidido protestar, el 15 de noviembre, para pedir a las autoridades estatales y a los diputados locales acciones urgentes contra la delincuencia que diariamente afecta a los alumnos, académicos y los trabajadores de la institución se Aseguró que esperan la participación de un importante número de alumnos en la "Marcha de Morelos por la Vida", ya que la convocatoria se ha sido a todas las facultades, centros e institutos de la UAEM y también a aquellas personas que han sido víctimas de los delincuentes.

Diario de Morelos, p.8, (Sin firma).

#### Inauguran un bufete jurídico en Cuernavaca

De manera gratuita es como el bufete multidisciplinario de la Universidad Privada del Estado de Morelos (UPEM) ofrece orientación legal en las diferentes del derecho familiar, civil, agrario, penal, mercantil, laboral y administrativo. Cabe señalar que el bufete fue augurado el 25 de octubre por el rector de la UPEM Olvidio Noval Nicolau, y el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Raúl Vergara Mireles. La orientación será dada por profesionales del derecho, alumnos y pasantes de la Universidad Privada del Estado de Morelos por lo que el rector reconoció la labor de los catedráticos y alumnos al emprender este importante servicio de manera gratuita. Por su parte el Licenciado Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM mostró su beneplácito ante la labor de la UPEM por ser la institución pionera en ofrecer servicio legal gratuito, en claro beneficio de la sociedad morelense.

Diario de Morelos, p.7, (Sin firma).

#### Transcurre en calma evacuación en el campus Chamilpa tras los sismos de ayer

Por el sismo de ayer de magnitud 7,5 en la escala abierta de Richter, con epicentro en el Pacífico de Guatemala, fueron evacuados los edificios de la Torre Universitaria, el auditorio "General Emiliano Zapata" y el edificio del Centro de Autoacceso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde se activó la alarma sísmica y no se registraron daños. Arturo Alarcón Martínez, director general de seguridad y asistencia de la UAEM, informó que la evacuación del personal de todos los edificios se dio en tres minutos, lo que pone a la institución dentro de los parámetros internacionales en el ámbito, al destacar que todo ello se dio porque se tiene ya en los universitarios la cultura de la evacuación.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

#### Emite UAEM convocatoria de ingreso por revalidación de estudios

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria de ingreso por revalidación o equivalencia de estudios para el periodo escolar enero - junio 2013, cuyo periodo de registro se abre el 26 de noviembre próximo para todos los programas, excepto medicina, Contaduría, Administración y Derecho, salvo para quienes provengan de instituciones que apliquen examen de selección en estos programas. De acuerdo con la convocatoria, las personas que hayan cursado parcialmente estudios de nivel medio superior o nivel superior en instituciones de educación dentro o fuera del país, que deseen inscribirse en alguno de los programas educativos que ofrece la UAEM durante el periodo escolar enero – junio 2013, podrán solicitar la revalidación o equivalencia de los estudios cursados, en las diferentes unidades académicas de nivel medio superior y nivel superior.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Presenta la UAEM sendos libros sobre procesos agropecuarios y sociales en el estado

Recientemente se presentaron en la Sala de Rectores de la Úniversidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los libros "Imágenes del Morelos rural. Una construcción social del paisaje" y "Gestión social y procesos productivos", dos obras en las que se abordan las complejas relaciones de los seres humanos con el entorno natural. En el primero, "Imágenes del Morelos rural", obra coordinada por Elsa Guzmán Gómez, Nohora Beatriz Guzmán Ramírez, Sergio Vargas Velázquez y Arturo León López, se compilan imágenes rurales del estado que muestran que el paisaje es mucho más que naturaleza.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana De La Parra).

En exhibición Un paseo por el nanomundo en sede de la UAEM

El día de ayer la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Academia de Ciencias de Morelos A.C. presentaron en las instalaciones de la Casa de la Ciencia la exposición Un paseo por el nanomundo, misma que tiene como objetivo mostrar al público en general una selección gráfica tomada del conjunto de imágenes finalistas de las ediciones de 2007 y 2009 del Concurso Internacional de Imágenes de Microscopía SPM (Microscopía de Campo Cercano) (SPMAGE07 y SPMAGE09), organizado por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) del Gobierno de España, el Instituto de Ciencia de Materiales de Madrid (ICMM) y la Universidad Autónoma de Madrid. En la exposición se incluyen las imágenes ganadoras de las dos ediciones del concurso, así como un conjunto de imágenes finalistas de ambas ediciones, que nos permiten ilustrar diversos aspectos relacionados con la nanociencia y la nanotecnología.

La Jornada Morelos, p.9, (Hernán Osorio).

#### Espacio Cultural

¡Hola! la ex directora de la facultad de Psicología se reintegró a sus actividades como profesor investigador de tiempo completo -cargo que ocupa desde hace más de 15 años- en la UAEM, ello en la Unidad de Investigaciones y Servicios Psicológicos, dependiente de la facultad de Psicología en donde trabaja normalmente y sin presiones desde el lunes pasado... Ayer en las instalaciones de Los Belenes, el Consejo Ciudadano de Tepoztlán debió formalizar la participación de la UAEM, como institución observadora de la legalidad y transparencia de la próxima consulta a los habitantes de ese bello municipio el 11 de los corrientes, en relación a la construcción o no, de la ampliación de la autopista, en el tramo comprendido entre La Pera y la Caseta de Oacalco.

El Sol de Cuernavaca, p.2C, (Tomas López).

Secuestran a estudiante de la prepa uno y la abandonan golpeada en EZ

Una joven de aproximadamente 17 años de edad que vestía el uniforme de la preparatoria número uno de Cuernavaca "Bernabé L. Elías" fue encontrada golpeada y amarrada con cinta canela en la colonia El Vigilante, del municipio de Emiliano Zapata. Fue alrededor de las 17 horas del miércoles, cuando al sistema de emergencias 066 se registró una llamada telefónica para informar que en la calle Amatitlán, de la referida colonia, estaba una persona maniatada. Al sitio llegaron policías y paramédicos, estos últimos atendieron a la muchacha, la cual fue llevada de emergencia al ISSSTE de Emiliano Zapata, debido a los golpes que tenía en distintas partes del cuerpo. Por su delicado estado de salud, la afectada no pudo proporcionar su nombre y lo único que se sabe es que presuntamente fue plagiada afuera de la preparatoria número uno, ubicada sobre Paseo Cuauhnáhuac, en la colonia Vicente Estrada Cajigal de Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.34, (Alejandro López) y Provincia de Michoacán, (Notimex), http://www.provincia.com.mx/2012/11/localizan-con-lesiones-a-estudiante-secuestrada-en-cuernavaca/ El Sol de Cuernavaca, p.2E, (José Luis Rojas).

#### Nacional:

Arrancan las consultas nacionales para una agenda ciudadana en ciencia y tecnología

En el Senado de la República arrancó ayer la primera consulta nacional para definir una agenda ciudadana de ciencia, tecnología e innovación, con 10 prioridades: agua, cambio climático, educación, energía, investigación especial, medio ambiente, migración, salud mental y adicciones, así como salud pública y seguridad alimentaria, a las que se buscará ofrecer solución. La iniciativa, según se explicó, forma parte de la propuesta presentada a los tres poderes de la Unión por 62 instituciones de educación superior, encabezadas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se resaltó que la agenda ciudadana es un instrumento para determinar canales de comunicación y motivar la participación para incorporar al ciudadano en la toma de decisiones, fomentar la creación de una cultura científica entre la sociedad y sensibilizar a los que toman

decisiones sobre la necesidad y opinión de la ciudadanía, traduciéndola en guía para la agenda del trabajo en ciencia y tecnología. En el acto, José Franco, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y representante del rector de la UNAM, resaltó: Nos da muchísima alegría iniciar la agenda hoy en el Senado; el 30 de enero la vamos a cerrar en la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.3a, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201606.html

#### Entregan el Premio Heberto Castillo a 15 científicos

El Gobierno del Distrito Federal entregó el Premio Ciudad Capital: Heberto Castillo Martínez edición 2012 a 15 científicos, ocho de ellos de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). Con él se reconoce la calidad de los investigadores en México y América Latina. Los galardonados son Jorge Meléndez Zajgla, Gerardo García Naumis, Francisco José Sánchez Sesma, Gerardo Jorge Ceballos González, Marcelo Lozada y Cassou, Ricardo Arnoldo Cantoral Uriza, Alessandra Carnevale Catón, Manuel Soriano García, Alberto López López, Tania Rocha Sánchez, Rogelio Hernández Pando, Carmen Mendoza Rodríguez, Adriana Lira Oliver, Isel Pascual Alonso y Fernando Goldbaum Szir. La ceremonia, celebrada en el Museo Interactivo de Economía, estuvo presidida por Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal; José Franco, presidente de la AMC; René Asomoza, director del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados, del Instituto Politécnico Nacional; Enrique Villa Rivera, director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y María Teresa Juárez Castillo, presidenta de la Fundación Heberto Castillo Martínez.

La Jornada, p.2a, (De la Redacción).

#### Consolidar nuevo modelo de formación en el IPN requiere 500 millones de pesos

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) requiere al menos 500 millones de pesos para consolidar un nuevo modelo de formación continúa a través de Internet con capacidad de conexión a todas las entidades del país, afirmó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora general de esa casa de estudios, quien reconoció que la educación virtual aún no se acepta del todo en México. Al inaugurar el primer Centro de Educación Continúa (CEC) Virtual del Politécnico, en el que se ofrecen actualmente 40 cursos y nueve diplomados, destacó que también se tendrá una plataforma de contenidos a nivel licenciatura y bachillerato, como parte de un modelo de educación a lo largo de la vida, que, por primera vez, nos permite tener un esquema para quienes no son estudiantes del instituto.

La Jornada, p.44, (Laura Poy).

#### Busca Conacyt matrícula de posgrado 10% extranjera

Es necesario rescatar la presencia notable que tenía México en la formación de recursos humanos procedentes del exterior y, en particular, de América Latina, para que en un par de años 10 por ciento de la matrícula del posgrado nacional esté integrada por estudiantes extranjeros, expresó el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Villa Rivera. En la primera reunión de coordinadores de posgrado de instituciones participantes en el convenio con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), el funcionario puntualizó que, para lograr lo anterior, se requiere aumentar el número de alumnos extranjeros de mil 600 a 4 mil becarios del consejo.

La Jornada, p.44, (Karina Avilés).

#### Huelga en la Universidad Tecnológica de Zacatecas

Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Tecnológica del Estado de Zacatecas (UTEZ) iniciaron ayer una huelga por las violaciones graves y reiteradas al contrato colectivo de trabajo por parte del rector Felipe Álvarez. Luego de colgar las banderas rojinegras en la UTEZ, donde estudian más de 900 alumnos (en la salida sur de la ciudad de Guadalupe, conurbada a esta capital), Gonzalo Franco, secretario general del sindicato, recordó que el emplazamiento se presentó el 23 de octubre y no hubo respuesta a ninguna petición.

La Jornada, p.38, (Alfredo Valadez y René López).

#### Otorga UAM Doctorado Honoris Causa a Jorge Ignacio Auñón

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) otorgó el Doctorado Honoris Causa al cubano Jorge Ignacio Auñón, por su destacada trayectoria académica y científica en el campo de la Ingeniería Biomédica, en particular en el procesamiento digital de señales e interfaces cerebro-computadora. En la ceremonia, el rector general de la UAM, Enrique Fernández Fassnacht, destacó que las aportaciones de Auñón han generado un valor agregado importante al desarrollo de la Ingeniería Biomédica en México y fortalecido la investigación en campos como la fisiología, la medicina, la matemática y la ingeniería.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705005

Obtienen especialistas de la UNAM premio nacional en alimentos

Los universitarios Magda Carvajal y Jaime Berumen Campos obtuvieron el Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos 2012, por un estudio que demuestra la relación de aflatoxinas con cáncer hepático, cervicouterino y el Virus del Papiloma Humano (VPH). Su investigación demuestra la presencia de aflatoxinas en cereales, chiles, lácteos, semillas y frutas secas, así como la relación de esas toxinas con esos tipos de cáncer. El galardón, que desde hace 36 años patrocinan el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la empresa refresquera Coca-Cola, fue logrado en la categoría profesional en Ciencia de Alimentos, una de las cuatro áreas premiadas.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291cb5e46

#### **SALUD**

#### **Estatal:**

Despliegue sanitario contra dengue: Salud

Ante los 4 mil 120 casos de dengue registrados en lo que va del año en el estado, de los que mil 314 son hemorrágicos, la secretaría de Salud, inició un despliegue preventivo en los municipios para combatir al mosco, luego de reconocer que el municipio de Cuautla es el más afectado actualmente. De acuerdo al reporte de los SSM, Cuautla presenta 822 casos, por lo que de manera especial las brigadas estarán realizando recorridos durante la semana del 5 al 9 de noviembre, además de otras zonas de los municipios de Ayala, Yautepec, Jiutepec y Cuernavaca. Se estableció como meta visitar 29 colonias, 26 mil 060 viviendas, que abarcan 3 mil 425 hectáreas, mil 303 manzanas lo que equivale a proteger a 109 mil 452 habitantes, a través de estrategias de "Patio Limpio" y Control Larvario.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito).

Lidera Morelos índice nacional en consumo de alcohol

Después de señalar que Morelos es primer lugar en consumo de alcohol en el país, la Fundación Pinar del Bosque informó que según la última Encuesta Nacional de Adicciones 2011 la edad de consumo de drogas, legales o ilegales, bajó a 11 años de edad. Además, una de cada 10 personas del total de la población del estado es adicta y el 75 por ciento es consumidora de alcohol en algún grado, lo que incrementa la estadística. Lo anterior lo dio a conocer Sergio López, representante de la Fundación Pinar del Bosque, en el marco del Foro "Por ser libre de adicciones" llevado a cabo en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organizado por el Observatorio Ciudadano. La baja en la edad viene desde 2002, que de 16 años pasó a 14 en 2008, por lo que se ha convertido en un problema de salud pública, señaló el especialista.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo).

Con baches, el 90% de calles de Cuernavaca

Por la falta de atención preventiva existe un deterioro gradual de las calles en Cuernavaca, tanto que en este momento el 90 por ciento de estas tienen afectación por la presencia de baches y el 75 por ciento presentan daños estructurales, como es la afectación a la base de concreto y el asfalto con cuarteaduras graves, hundimientos y rompimiento de drenajes, según el informe de la regiduría de Desarrollo Agropecuario. Ante este panorama el regidor del PAN, Pablo Aguilar Ochoa, ha puesto a disposición de la Comuna 25 toneladas de material fresado y demandó a la dependencia encargada, utilizarlos de forma urgente. A poco mas de un mes de que finalice la administración en Cuernavaca, el concejal refirió que es abrumador el número de quejas por la falta del servicio de bacheo, "que es consecuencia de la falta de dinero que hay en el ayuntamiento, porque no hay material para estas reparaciones ni gasolina para los autos que van a realizar el bacheo".

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).

#### Nacional:

Sacude 9 entidades sismo de 7.3 grados

Un sismo de 7.3 grados Richter sacudió a los estados de Chiapas, Oaxaca, Campeche, Guerrero, Michoacán, Morelos, Puebla, Tabasco, Estado de México y el Distrito Federal, sin dejar víctimas, de acuerdo al informe del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc). El temblor ocurrió alrededor de las 10:35 horas tiempo local, frente a las costas de Guatemala muy cercano a la frontera con Chiapas, cuyo epicentro, de acuerdo a información del Servicio Sismológico Nacional, se localizó a 68 kilómetros al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas. Derivado del movimiento telúrico, se registraron 32 réplicas donde la más fuerte fue de 4.2 grados en la escala de Richter y se mantiene la Alerta de tsunami para los estados de Oaxaca y Chiapas. El Sistema

Nacional de Protección Civil indicó que esta decisión se tomó luego de que se registraran variaciones de hasta 30 centímetros por arriba del nivel normal de la marea en Puerto Chiapas, no así en Oaxaca y Guerrero, aunque continuará el monitoreo de las costas. Tras un recorrido por las zonas afectadas, autoridades estatales y municipales coincidieron que el saldo es blanco y sólo se registraron daños menores en inmuebles de Ciudad Hidalgo y Tapachula, Chiapas.

La Jornada, p.3 y 4, (Corresponsales).

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705135

Milenio, (Sin firma), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc0a390f

Sólo una cuarta parte de los mexicanos opina que desarrollará diabetes

Noventa y cinco por ciento de los mexicanos sabe qué es la diabetes e identifica algunos de sus síntomas, como la necesidad de orinar con frecuencia y el aumento de la sed, así como que la enfermedad está asociada al sobrepeso y obesidad. Sin embargo, sólo una cuarta parte opina que muy probablemente desarrolle esta enfermedad. El resto, 75 por ciento de la población, dice que es poco probable que presente esta alteración metabólica, a pesar de que más de la mitad reconoció tener un peso corporal por encima de lo que debería, reveló la Encuesta sobre concientización de la diabetes en México. La investigación se realizó con motivo de la celebración del Día Mundial de la Diabetes (14 de noviembre) y para presentar sus resultados al equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto. El objetivo es concientizar a la sociedad de la gravedad del problema que representa tener niveles elevados de azúcar en sangre y los costos asociados para el paciente y las instituciones de salud.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz).

Milenio, (Melissa del Pozo),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291e33f9e

Inauguran un albergue del Hospital General de México para 100 personas

Por 20 pesos la noche, familiares de pacientes internados en el Hospital General de México (HGM) podrán acceder a un lugar para descansar, por lo que ya no tendrán que quedarse en la calle o en los pasillos de los pabellones. Ayer se inauguró un albergue con capacidad para 100 personas, el cual se encuentra dentro del mismo nosocomio. Esto es algo que la gente necesita, aseguró Carolina Silva, presidenta del voluntariado y responsable del funcionamiento de las nuevas instalaciones, construidas con aportaciones de los miembros del patronato del HGM.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz).

Chihuahua: se agrava contaminación del agua

Con el colapso de 19 de los 60 acuíferos del estado debido a la sobrexplotación, se incrementó la contaminación del agua potable con arsénico y metales pesados, reconoció el gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, luego que hace dos días la Comisión Nacional del Agua declaró alerta en varios municipios de la entidad, entre ellos Meoqui y Jiménez, donde se extrae el agua a grandes profundidades. **La Jornada**, p.38, (Miroslava Breach).

#### Internacional:

Terremoto en Guatemala: 48 muertos y 150 heridos

Al menos 48 personas murieron y unas 150 resultaron heridas este miércoles en Guatemala debido a un terremoto de 7.4 grados en la escala de Richter, cuya fuerza fue sentida en El Salvador y Nicaragua, donde provocó escenas de pánico y desató alertas de tsunami. Los departamentos de Quetzaltenango y San Marcos fueron los más afectados por el movimiento telúrico. El terremoto ocurrió a las 10:35 horas, con epicentro en el Pacífico, 24 kilómetros al suroeste de Champerico, Guatemala, y a una profundidad de 41 kilómetros, según el Servicio Geológico de Estados Unidos.

La Jornada, p.2, (Dpa, Afp, Reuters y Notimex Xinhua).

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705050

Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc09e0de

El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40715.html

# **ECONOMÍA**

#### **Estatal:**

Buscan mejorar actividad pecuaria

En el desahogo de los pendientes, esta semana, los diputados dieron su voto a favor de la nueva Ley de Fomento y Protección Pecuaria del Estado de Morelos, en la cual se establecieron nuevas bases para la organización, mejoramiento, desarrollo y protección de las actividades pecuarias en la entidad, y para señalar

las normas para su control y vigilancia. De acuerdo con el documento, se busca fomentar el trato digno de los animales, tener un mejor cuidado en el manejo de los mismos y que sólo las personas que posean la facultad para tratarlos los tengan a su alcance. Para ello, el artículo 17 de la ley aprobada señala que las autoridades estatales y municipales solicitarán a los ganaderos las tarjetas de identificación, como requisito indispensable para tramitación de asuntos pecuarios. Con la aprobación, los ganaderos adquieren obligaciones tales como contar con la autorización del ayuntamiento que corresponda para el ejercicio de sus actividades, previo cumplimiento de los requisitos, circundar totalmente sus terrenos y acreditar la propiedad de las especies animales que les pertenezcan.

Diario de Morelos, p.p. (Antonieta Sánchez).

#### Nacional:

Se crearon más de 2 millones de empleos en el sexenio: Calderón

Al informar que durante su gobierno y hasta el pasado 31 de octubre se han generado en el país un total de 2 millones 170 mil 995 nuevos empleos formales netos, el presidente Felipe Calderón hizo un "respetuoso exhorto" a los legisladores para que hagan el "último esfuerzo" y aprueben "lo antes posible" la reforma laboral enviada por el Ejecutivo como iniciativa preferente. Sin citar su promesa electoral de crear un millón de empleos cada año, dijo que, dadas las adversidades de la crisis económica internacional, el esfuerzo por generar más y mejores fuentes de trabajo para todos los mexicanos "está rindiendo frutos".

La Jornada, p.7, (José Antonio Román).

El Banco de México elevará tasas para atajar choques a la inflación

El Banco de México procederá a elevar la tasa de interés de referencia para evitar que la inflación anual, que por cinco meses consecutivos ha sido mayor al techo máximo de 4 por ciento, contamine al resto de los procesos de formación de precios en la economía nacional, en particular los aumentos de salarios, advirtió el gobernador de este organismo, Agustín Carstens. El ajuste a las tasas de interés, dijo, se llevará a cabo si persisten los choques a la inflación, aún si se presume que éstos sean transitorios, y si no se confirma el cambio de tendencia en el alza general de precios, la cual disminuyó de una tasa anual de 4.77 por ciento en septiembre a otra de 4.64 por ciento en la primera quincena de octubre. El gobernador del Banco de México manifestó que el organismo se mantendrá respetuoso de las medidas que adopte el nuevo gobierno. En general, el Banco de México apoya el hecho de que haya finanzas públicas sanas y de que no prevalezcan precios que estén desalineados con respecto a sus referentes internacionales, apuntó, sin mencionar las versiones que circulan sobre alzas en el impuesto al valor agregado (IVA) y las gasolinas.

La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga M.).

México está en posición para lograr el despegue, dice Ortiz

México se enfrenta a una compleja situación internacional, e internamente a enormes problemas de seguridad, considera Guillermo Ortiz Martínez, presidente del consejo de administración del Grupo Financiero Banorte. En el país hay una conjunción de circunstancias, algunas que se vienen trabajando desde hace tiempo, que colocan a México en posición favorable para lograr el despegue de la economía, apunta. México tiene una oportunidad única, comenta en entrevista con La Jornada, realizada en el contexto de la primera sesión plenaria del consejo nacional de Banorte. El encuentro reunió a personajes como los ex presidentes Ernesto Zedillo, de México; Ricardo Lagos, de Chile, y Felipe González, de España. También asistieron el ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos Alan Greenspan, así como el ex director gerente del Fondo Monetario Internacional Michel Camdessus, figura clave en la instrumentación de los programas de ajuste para enfrentar las crisis latinoamericanas desde mediados de los años 80 del siglo pasado. La Jornada, p.30, (Roberto González Amador).

Llamado a unidad en EU, ayudaría a evitar precipicio fiscal: Carstens

El llamado a la unidad que lanzaron los candidatos presidenciales en Estados Unidos, Barack Obama y Mitt Romney, podría ayudar a tomar decisiones para evitar el llamado "precipicio fiscal" y sobre el techo de endeudamiento en ese país, destacó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Sin embargo, advirtió que si no se evita el "precipicio fiscal" y el techo de deuda no se ajusta a las necesidades del país, que es el principal socio comercial de México, puede implicar una desaceleración importante en la economía de Estados Unidos y, en consecuencia, tendría un efecto sobre nuestro país. En el marco de la presentación del "Informe sobre la inflación, julio-septiembre 2012", Carstens opinó que los comicios presidenciales en Estados Unidos, en los que resultó electo Barack Obama, son un ejemplo de unas elecciones que se llevaron a cabo de manera impecable. El banquero central mexicano destacó que el candidato republicano, Mitt Romney, mandó un mensaje procurando la unidad del pueblo estadunidense, el cual fue reiterado por el demócrata, Barack Obama. El hecho, dijo, de que las dos figuras principales de los partidos en Estados Unidos hayan hecho un llamado a la nación hacia la unidad, cierra las brechas que hay

en opiniones sobre temas muy importantes, y puede ser un factor importante para que se tomen decisiones inminentes que son muy significativas.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291fda1d9 La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705096

Advierte Zedillo de un posible quebranto de la unión monetaria europea

Ernesto Zedillo, ex presidente de México, explicó el mundo no ha salido de la crisis que estalló en el otoño de 2008, y además indicó que se ven enfrente circunstancias que sugieren riesgos enormes. "Estamos ante un riesgo de un quebranto total de la unión monetaria europea", advirtió. "El problema es que si se quiebra, se puede destruir el mercado común europeo y se tendrá una regresión ante una época que nadie quiere regresar... estaríamos viviendo el principio del fin de la globalización moderna y América Latina sufrirá mucho", dijo durante su participación en la Primera Sesión Plenaria de Banorte. Zedillo expuso que a pesar del crecimiento que ha tenido América Latina su contribución actual al producto interno bruto global se ha mantenido en 8 por ciento, el cual no ha aumentado desde hace décadas. Dijo que Chile será el primero que alcance la categoría de país desarrollado dentro de la región, ya que tiene las condiciones de políticas públicas y de incentivos a la productividad que le permitirá seguir creciendo. Zedillo es director del Centro de Estudios de la Globalización y profesor de Economía y Política Internacional en la Universidad de Yale desde el 2002.

Milenio, (Óscar Granados),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291ee5808

La Jornada, p.30, (Roberto González Amador), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705090

#### Internacional:

Caen bolsas v precios del petróleo por crisis en Europa v EU

Los problemas que afrontan las economías de Estados Unidos y Europa ensombrecieron la confianza de inversionistas un día después de la relección del presidente Barack Obama. En Nueva York y Europa los mercados bursátiles cerraron con pérdidas. En Wall Street, el Dow Jones, el Nasdaq y el Standard and Poor's retrocedieron 2.36, 2.48 y 2.37 por ciento, respectivamente. Los precios del petróleo perdieron más de tres dólares. La mezcla mexicana de petróleo cayó 2.43 dólares y cerró en 93.99 dólares por barril. El West Texas Intermediate (WTI) finalizó en 84.52 dólares, una pérdida de 3.78 dólares; mientras que el Brent del Mar del Norte se cotizó en 106.79 dólares, una baja de 4.05 dólares. La bolsa de Londres perdió 1.58 por ciento; Francfort cerró en baja de 1.96 por ciento y París, 1.99 por ciento. En América Latina, la bolsa de Sao Paulo retrocedió 1.58 por ciento; la de México bajó 1.70 por ciento; la de Santiago cedió 0.45 por cirento y la de Buenos Aires bajó 1.02 por ciento. Las acciones financieras y las del sector energético, dos industrias que podrían enfrentarse a una mayor regulación después de la relección del presidente Barack Obama, fueron las más débiles de la jornada.

La Jornada, p.33, (Afp, Dpa, Notimex y Reuters).

Alza de impuestos, prioridad de Obama a partir de enero

El presidente Barack Obama no perdió el tiempo tras ser reelecto y ayer telefoneó a los líderes del Congreso, preparando el terreno para una lucha política sobre una masiva subida de impuestos que podría entrar en vigencia en enero. Obama, que consiguió el martes un nuevo mandato de cuatro años, llamó al presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, y al líder de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, informó la Casa Blanca. En las elecciones del martes el Congreso permaneció dividido, al conservar la oposición republicana el control de la Cámara baja y los demócratas el Senado, con cuyo líder Harry Reid también conversó ayer Obama, así como con la jefa de la minoría demócrata en la Cámara, Nancy Pelosi. "El presidente reiteró su compromiso de encontrar soluciones bipartidistas para reducir nuestro déficit de una manera balanceada, reducir los impuestos para las familias de clase media y los pequeños empresarios y crear empleos", dijo el vocero presidencial, Jay Carney. Obama cree que al reelegirlo, los estadunidenses enviaron una señal de que desean que ambos partidos pongan de lado los intereses partidistas y prioricen la economía, dijo Carney.

Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5479d2a2e3ca71d59d8317c71bfe548d

Wall Street sufre su segunda peor jornada postelectoral desde 1948

Wall Street sufrió hoy su segunda peor jornada postelectoral desde 1948 después de que, una vez reelegido Barack Obama como presidente de Estados Unidos, las preocupaciones de los inversores volvieran a centrarse en el "precipicio fiscal" que podría arrastrar a la recesión a la mayor economía del mundo. "Con el Congreso dividido todavía, el presidente Obama va a tenerlo difícil para conseguir un apoyo bipartidista a un acuerdo completo que solucione a largo plazo el problema de cómo poner de nuevo las finanzas del país en un camino sostenible", aseguró hoy la firma de análisis económico Capital Economics. Los mercados neoyorquinos se despertaron ya cubiertos de rojo y las pérdidas se intensificaron rápidamente hasta

arrebatarle la simbólica barrera de los 13 mil puntos por primera vez desde agosto al índice Dow Jones de Industriales, que acabó el día con una caída del 2.36 por ciento ó 312.95 unidades, hasta los 12,932.73 puntos. Ese supone el segundo peor descenso del principal indicador de Wall Street un día después de unas elecciones en Estados Unidos desde 1948, tan solo por detrás de la caída de 5 por ciento que sufrió en 2008, cuando Obama ganó sus primeros comicios y el país estaba inmerso en su peor crisis desde la Gran Depresión de los años treinta.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc0db72d

#### Greenspan pronostica un panorama poco halagador para EU

Alan Greenspan, ex presidente de la Reserva Federal, afirmó que el panorama para Estados Unidos es cada día más oscuro, debido a los problemas de déficit que se presentan en la mayor economía del mundo. "La suposición de que vamos a salir rápidamente sin pagar el precio es completamente absurdo, no es realista, no podemos esperar a resolver estos problemas sin algún tipo de recesión o contracción y la cuestión es que ojalá sea modesta". En cuanto a las instituciones bancarias en el mundo, dijo que éstas están restringiendo sus carteras de crédito ante la incertidumbre que se vive en el mundo, generado también por los problemas fiscales en Estados Unidos. Durante su participación en la Primera Sesión Plenaria de Banorte, el ex funcionario dijo que este periodo es "mucho más difícil de pronosticar" que otros, dado lo complicado que se ha vuelto la situación económica. "La incertidumbre es tal que los bancos no quieren prestar por temor a que no saben cuál es su capital o cuánto va a ser requerido por las regulaciones actuales y estas épocas de incertidumbre son difíciles de penetrar, pero diría que el panorama sería mejor si Estados Unidos consolida sus problemas fiscales", expuso.

Milenio, (Óscar Granados),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5479d2a2e3ca71d59d8317c71bfd9d5d

La Crónica de hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705133

#### Nuevo paquete de austeridad a Grecia

Los diputados griegos adoptaron a última hora de la noche, por corta mayoría, el nuevo plan de austeridad plurianual reclamado por la UE y el FMI para seguir dando asistencia financiera a Atenas, anunció el parlamento. La mayoría de los diputados conservadores y socialistas de la coalición tripartita de gobierno dio el visto bueno a las medidas, que prevén un ajuste de más de 18,000 millones de aquí a 2016.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id nota=705090

#### La UE intenta desbloquear el presupuesto para 2013

Los países de la Unión Europea (UE) intentarán mañana cerrar con la Eurocámara el presupuesto europeo para 2013, en medio de las divergencias entre ellos y presionados porque la fase de mediación está a pocos días de expirar. Los ministros, en su mayoría de Asuntos Europeos, celebrarán un Consejo exclusivamente dedicado al presupuesto de la UE para el próximo año, en el marco del cual se celebrará la segunda reunión de la Comisión de Mediación, compuesta por los Veintisiete y un número igual de miembros del Parlamento Europeo (PE). Las negociaciones tendrán lugar en medio de una extrema presión y a contrarreloj, dado que la fase de mediación, que dura 21 días, se acaba el próximo martes y, si no hay acuerdo, la Comisión Europea (CE) tendrá que presentar una nueva propuesta. Si el presupuesto para 2013 no se aprueba antes de fin de año, la Comisión podrá gastar cada mes y para cualquier partida no más de una duodécima parte de las dotaciones presupuestarias de 2012 o de su proyecto presupuestario para el próximo ejercicio fiscal. Por el contrario, si la UE y el PE llegan a un acuerdo, disponen de 14 días tras la finalización del nuevo texto para la aprobación formal del presupuesto. No sería la primera vez en que ambas partes no alcanzan un acuerdo, pues ya ocurrió en 2010 y aunque la CE elaboró entonces un nuevo borrador, el presupuesto se consiguió aprobar a tiempo, y en 2011, se celebró un maratoniano Consejo en el que se logró el consenso.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705143

#### Ordenan embargar hasta 19 mil millones de dólares de activos de Chevron en Argentina

Buenos Aires, 7 de noviembre. Un juez argentino dictó un embargo por hasta 19 mil millones de dólares sobre activos locales de la petrolera Chevron, por una causa de contaminación en la Amazonia ecuatoriana. Los grupos indígenas ecuatorianos que lograron un fallo favorable en su país en el caso ambiental habían pedido el embargo en Argentina para poder lograr un resarcimiento de la compañía estadunidense, que prácticamente no tiene propiedades en Ecuador. Nos parece un fallo ejemplificador, dijo Enrique Bruchou, socio y abogado del estudio Bruchou, Fernández Madero & Lombardi, que representa a los demandantes en Buenos Aires. Estamos diciendo al mundo que en América Latina es bienvenida la inversión extranjera que explota recursos naturales, pero debe hacerlo con los mismos estándares de protección ambiental que en sus países, agregó.

La Jornada, p.33, (Reuters y Afp).

## **POLÍTICA**

#### **Estatal:**

Con Adame, 232 feminicidios y sólo 39 sentenciados en Morelos

Durante el sexenio del panista Marco Antonio Adame Castillo, en Morelos se cometieron por lo menos 232 feminicidios y en sólo 39 casos se dictó sentencia a los responsables, según cifras de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). Datos difundidos en la sesión extraordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Sepase), presidida por el gobernador Graco Ramírez, indican que en 2006 se perpetraron 20 feminicidios; en 2011, 47, y en lo que va de 2012, 46; es decir, en cinco años aumentó más de 100 por ciento la incidencia de estos crímenes.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos Cruz).

#### Piden a SG y CFE diálogo sobre Huexca

El gobierno estatal y pobladores de Huexca, municipio de Yecapixtla, solicitaron una mesa de diálogo urgente con funcionarios de la Secretaría de Gobernación (SG) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para resolver el conflicto en esa comunidad, donde la paraestatal construye dos termoeléctricas bajo resguardo de policías federales, ante la oposición de los pobladores. Este acuerdo fue resultado de la reunión que el director general de análisis político y proyectos estratégicos de la Secretaría de Gobierno de Morelos, Javier García, tuvo con pobladores de Huexca, encabezados por Guillermina Montero y Juan Carlos Flores, del Frente de Pueblos en Defensa del Agua y la Tierra de Morelos, Puebla y Tlaxcala, así como integrantes del Servicio de Asesoría por la Paz (Serapaz), y los diputados locales Héctor Salazar y Ángel García.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos Cruz).

#### Ejército y policías realizan operativo en una plaza comercial de Cuernavaca

Personal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) decomisaron máquinas tragamonedas como parte de un operativo efectuado por elementos del ejército en coordinación con agentes federales, en una de las principales plazas públicas de la capital de Morelos. La fuerza militar y federal bloqueó la circulación vehicular sobre la calle Clavijero del centro de Cuernavaca, para que autoridades del SAT inspeccionaran los establecimientos. Durante este operativo, los comerciantes denunciaron abuso de autoridad por parte de las corporaciones policíacas dado que en algunos negocios les fueron sustraídos sus mercancías que no son de procedencia ilícita como joyería de plata, equipos electrodomésticos, entre otros productos. La presencia de autoridades federales se prolongó por más de seis horas en los pasillos de ambas plazas públicas lo que dio como resultado el decomiso de al menos 25 máquinas tragamonedas, sin registrar conato de violencia con los comerciantes.

La Jornada Morelos, p.p. (Elizabeth Cuevas); La Unión de Morelos, p.p. (Claudia Marino) y Diario de Morelos, p.p. (Omar Romero).

#### Le apuesta el Ejecutivo a la equidad de género

Al presidir la instalación del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (SEPASE), el gobernador Graco Ramírez pidió a sus integrantes, la generación de políticas públicas con perspectiva de género, ya que las mujeres juegan un papel importante en el Gobierno de la Nueva Visión. Convocó a un amplio debate sobre los derechos de las mujeres, en particular con el derecho a decidir sobre su cuerpo y en temas como las preferencias sexuales y el uso de métodos anticonceptivos. Graco Ramírez calificó de absurda la reforma que se hizo al artículo dos constitucional, porque criminaliza la interrupción del embarazo en Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.p. (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.p. y 5, (Adriana Monje); El Regional del Sur, p.p. (Redacción El Regional del Sur) y La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

#### Nacional:

Modifican diputados minuta de Reforma Laboral, respecto a sindicatos y contratos colectivos

La Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados modificó el Artículo 371 fracción IX, que dará derecho a la votación indirecta y directa en la elección de la dirigencia sindical y desapareció el Artículo 388 bis, que según los priistas ponía "en subasta" los contratos colectivos de trabajo. Al aprobarse el proyecto de dictamen en lo general con 22 votos en favor y ocho en contra, el documento se subirá el jueves al pleno de la Cámara de Diputados para su debate y votación, y de aprobarse se regresará al Senado de la República para su revisión. En el documento la instancia legislativa estimó pertinente aceptar las adiciones aprobadas por la colegisladora a los artículos 364 bis y 365 bis.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705131

El Universal, (Ricardo Gómez y Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/notas/881639.html Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc81aee9 La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Se suma el PRI a propuesta panista de corregir la reforma laboral

El coordinador de diputados federales del PAN, Luis Alberto Villarreal, aseguró ayer que hoy será aprobada la reforma laboral, al tiempo que el presidente de la Cámara baja, Jesús Murillo Karam (PRI), expresó que es inminente la aprobación de la reforma. Para garantizar que haya reforma, añadió Villarreal, su partido está dispuesto a corregir los artículos que generan discrepancias con el PRI. Murillo Karam, por su parte, comentó que la disposición del PAN para corregir y mejorar la reforma laboral permite vislumbrar que, efectivamente, es inminente la aprobación de la misma.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705105

#### Urge Felipe Calderón a concretar reformas laboral y energética

El presidente Felipe Calderón urgió a que en México se concreten reformas como la energética y la laboral, para con ello evitar que afecten al país la crisis de Europa y el futuro político de Estados Unidos, entre otros. Al clausurar el Consejo Consultivo de Grupo Banorte Ixe, Calderón sugirió que México debe acelerar los cambios estructurales por que el futuro es poco promisorio, toda vez que Europa seguirá en recesión. El escenario en Estados Unidos, explicó, es que los mecanismos automáticos, el fin de las exenciones fiscales del ex presidente George Bush y más reducciones drásticas en áreas como defensa, pueden provocar una contracción en la economía estadounidense del 4% de su Producto Interno Bruto (PIB). Si no hay un acuerdo en el Congreso estadounidense, dijo, la economía mexicana podría no tolerar una caída del país vecino del norte.

El Universal, (Ariadna García), http://www.redpolitica.mx/nacion/urge-calderon-concretar-reformas-laboral-y-energetica

Milenio, (Silvia Arellano),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc42b9bf

#### Senadores guieren revisar Iniciativa Mérida con Obama

El Senado de la República inició en comisiones la discusión de la relación bilateral entre México y Estados Unidos. Una vez que fue confirmado que el presidente Barack Obama se quedará cuatro años más, los senadores que integran la comisión de Relaciones Exteriores para América del Norte articularon los documentos necesarios para pedir al presidente del país vecino del norte revisar los términos de la estrategia instrumentada con México para combatir el crimen organizado. La idea es que en la sesión del jueves, la Cámara de Senadores apruebe solicitar al gobierno de Obama una evaluación de las metas de la iniciativa Mérida y los recursos destinados para su ejecución.

El Universal, (Elena Michel), http://www.redpolitica.mx/congreso/senadores-quieren-revisar-iniciativa-merida-con-obama

#### Aprueba Nuevo León reforma al artículo 24

Con 32 votos a favor, seis en contra y una abstención, el Congreso local aprobó la reforma al artículo 24 constitucional, que estipula el derecho de los mexicanos a "participar, individual o colectivamente, tanto en público como en privado, en las ceremonias, devociones o actos de culto respectivo". El Congreso de la Unión avaló en marzo esta modificación.

La Jornada, p.37, (David Carrizales)

#### Democratizar los medios no implica negociar con Peña Nieto: #YoSoy132

La democratización de los medios de comunicación en México demanda la participación de toda la sociedad, no sólo de los estudiantes. "Debemos sumar a universidades, investigadores y especialistas, porque el primer paso es creer que cambiar el modelo mediático es posible", afirmaron integrantes del movimiento #Yosoy132, quienes rechazaron que impulsar este fin los lleve a una negociación con el presidente electo, Enrique Peña Nieto.

La Jornada, p.10, (Laura Poy Solano)

#### Rezagadas en el Senado, 244 iniciativas; saldrán en 15 días, aseguran legisladores

De 2006 a la fecha, en la Comisión de Asuntos Legislativos Segunda, del Senado se acumulan 244 iniciativas, rezago que los integrantes de esa instancia se comprometieron a resolver en 15 días. El presidente de la comisión, el senador Alejandro Encinas, del PRD, dijo que hay un acuerdo entre los grupos parlamentarios para revisar las iniciativas pendientes, evaluar su vigencia y determinar cuáles pueden retirarse.

La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Promete Peña Nieto ser imparcial en regulación de telecomunicaciones

El presiente electo de México, Enrique Peña Nieto, se comprometió a ampliar la certidumbre legal de concesionarios de comunicaciones, pues consideró que su actividad "no puede depender de criterios políticos sino de criterios de legalidad y técnicos". Frente a integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), Peña Nieto se comprometió a efectuar acciones apegadas a derecho y que su función como Estado regulador sea eficaz, objetiva e imparcial y con ello ser un facilitador del desarrollo de las comunicaciones. "Me propongo ser un regulador eficaz, objetivo e imparcial", dijo durante la 54 Semana Nacional de Radio y Televisión.

Milenio, (Miriam Castillo), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc178a10 La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=705129 El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201605.html

#### Beltrones urge a replantear lucha anti narco

La legalización del uso de la mariguana en algunos estados de Estados Unidos obliga a pensar muy bien la estrategia de combate al crimen organizado en México, sobre todo porque el principalconsumidor ha liberado su uso, afirmó Manlio Fabio Beltrones. El coordinador de los diputados del PRI dijo, en conferencia de prensa, que México necesita políticas públicas novedosas para enfrentar este evento, sobre todo, de combate a las drogas y a la drogadicción, cuando en Estados Unidos se ha legalizado su consumo.

**El Úniversal**, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/congreso/beltrones-urge-replantear-lucha-anti-narco **Milenio**, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc3749a3

#### México tiene todo para ser una potencia: Peña

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, aseguró que México tiene posibilidades de convertirse en una potencia económica, por lo que debe consolidarse como una de las economías emergentes que hay en el mundo para que las inversiones se finquen en nuestro territorio. Para ello delineó cinco ejes esenciales de política que aplicará en su gobierno, que van desde el abatimiento de la pobreza hasta sostener la estabilidad macroeconómica. Destacó la necesidad de tener un Plan Nacional de Desarrollo de Infraestructura, incluso de carácter transexenal, para recoger los proyectos de relevancia que tienen que llevarse a cabo.

Milenio, (Miriam Castillo y Óscar Granados),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc6a87f4

#### Investigación por "Rápido y Furioso" sigue abierta: Poiré

El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, aseguró que el gobierno mexicano mantiene una investigación abierta sobre la operación de Rápido y Furioso, para evitar que continúe el contrabando de armamento entre México y Estados Unidos. Durante su participación en el foro organizado por The Economist, el encargado de la política interna del país destacó que pese a la "esplendida cooperación entre naciones se mantiene un flujo significativo de armas", que ha permitido mantener la capacidad de las organizaciones criminales y que contribuye a los altos índices de inseguridad.

Milenio, (Carolina Rivera, Axel Sánchez y Alejandro Madrigal),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc25d30c

#### Ve OEA avance en sistema electoral de México

La Organización de los Estados Americanos (OEA) entregó al IFE el informe de conclusiones de la misión de observadores sobre la jornada electoral del primero de julio, donde reconoció que el sistema electoral de México ha tenido un avance. Durante la entrega, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, destacó la importancia de la presencia de observadores extranjeros durante el proceso 2011-2012.

Milenio, (Carolina Rivera), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291f06e80 La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia)

#### Internacional:

"Si fallamos en la lucha contra la corrupción, caerá el Estado", afirma Hu Jintao

El presidente chino, Hu Jintao, subrayó hoy la necesidad urgente de que el gobernante Partido Comunista de China (PCCh) luche contra la corrupción en sus filas y advirtió de que si fracasa en ello "podría causar la caída del Estado". Hu hizo esta afirmación en la inauguración de un XVIII Congreso enrarecido en meses previos precisamente por varios casos de máximos líderes corruptos. "Si fallamos en atender bien esta cuestión será fatal para el Partido, e incluso podría causar la caída de éste y del Estado", aseveró Hu en su discurso de apertura del congreso ante los más de dos mil delegados que durante una semana deliberarán la composición de la futura cúpula comunista.

Milenio, (Afp, Efe),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc4e2edf